

Heures d'ouverture dans le commerce et travail dominical



Nos conditions de vie et de travail sont sous attaque!



Le ministre de l'Économie, Lex Delles, a présenté une réforme des heures d'ouverture dans le secteur du commerce de détail et des métiers de bouche qui va considérablement détériorer vos conditions de travail et détruire tout équilibre vie professionnelle – vie privée.

Ce que le gouvernement prévoit en matière d'heures d'ouverture et de travail dominical:

La mise en place des règles les plus libérales dans toute la Grande Région!

Des horaires d'ouverture étendus:

- Du lundi au vendredi: 5h00 à 22h00.
- Samedi, dimanche et jours fériés: 5h00 à 19h00.

Les jours fériés:

- Sur 11 jours fériés, seulement 3 jours de fermeture obligatoire (1^{er} janvier, 1^{er} mai, 25 décembre). Pour les autres, ouverture 5h00 à 19h00.
- Pour plus de chaos, plusieurs catégories de veilles de jours fériés: Pour certains, une ouverture possible jusqu'à 18h00, pour d'autres jusqu'à 19h00.

Travail dominical:

- Le travail dominical sera étendu de 4 à 8 heures, rendant de facto le dimanche un jour de travail pour de nombreux salariés. Plus de négociations dans le cadre de la convention collective, donc plus de contrepartie. Tout le monde pourra être obligé à faire les dimanches.

Ouverture 24h/24:

- Deux fois par an, les commerces pourront rester ouverts 24 heures sur 24.

Quelles conséquences pour vous, les salariés?

- Des horaires de travail de plus en plus contraignants: Plus de soirées, de week-ends et de jours fériés à consacrer à vos familles ou vos vies privées.
- Des vies familiales et personnelles détruites: La pression pour travailler le dimanche, les jours fériés, et jusque tard le soir rendra impossible une véritable vie privée.

- Des conditions de travail de plus en plus difficiles: Votre santé et le bien-être vont en souffrir, aggravant par la même occasion le manque de main d'œuvre dans le secteur.
- Une compétition inégale: Ces mesures favorisent les grandes entreprises au détriment des petites entreprises et des artisans locaux.
- Des impacts dramatiques pour les femmes et les travailleurs frontaliers qui composent la majorité du secteur: la flexibilisation à outrance, en plus du temps passé sur la route, rendra la vie quotidienne encore plus compliquée.

3 Arguments pourquoi cela ne passe pas!

1. Une libéralisation extrême des horaires est une régression sociale et une menace pour votre bien-être.
2. Cette réforme est en totale contradiction avec une étude menée en 2018, qui révélait que la majorité des salariés du secteur préfèrent ne pas travailler le dimanche et tard le soir.
3. Cette réforme cassera les conventions collectives existantes et retire tout incitant qui pourrait encore motiver les employeurs à négocier des avantages extralégaux.

Ce n'est pas tout...

Le gouvernement tourne à mal le dialogue social en imposant des décisions sans négociation avec les syndicats.

Cette réforme pourrait donc n'être qu'une première étape pour augmenter les heures de travail de tous les salariés et pour détruire progressivement tous leurs acquis.

ENSEMBLE, NOUS SOMMES FORTS

Après les attaques contre nos conventions collectives, voici une attaque frontale contre les acquis des salariés du secteur du commerce.

OGBL et LCGB ont uni leurs forces et envisagent tout type d'actions syndicales pour riposter.

Mobilisez-vous avec nous!

Nous allons prochainement annoncer les premières actions syndicales.

Restez informés et soyez attentif aux annonces faites par vos délégués syndicaux. Parlez-en autour de vous et informez vos collègues de travail.

